



11^e dimanche du temps ordinaire B – 16 juin 2024

[Ez 17, 22-24 – Ps 91 \(92\) – 2 Co 5, 6-10 – Mc 4, 26-34](#)

Homélie de Tuan Nguyen (a.a.)

Silence le Royaume avance !

Silence, ça pousse ! émission à la télé sur France 5 nous fait une immersion totale dans le monde du jardinage pour apprendre à redécouvrir notre lien avec la nature, toujours de manière concrète et originale, avec humour et poésie.

Elles sont belles les lectures de ce dimanche. La première lecture nous parle de rameau verdoyant du nouveau cèdre ; l'Évangile, Jésus raconte la vie du blé : du grain jusqu'au champs de blé, et la graine de moutarde modeste qui devient quelque chose d'utile et de grand.

Le monde de nos jours veut redécouvrir le contact avec la nature. Mais est-ce que c'est tout ce que nous avons retenu des textes bibliques ?

Non, le texte de l'Évangile raconte comment Jésus voulait à travers l'image d'une graine très humble, modeste qui germe, puis pousse pour devenir un grand arbre pour nous parler quelque chose d'important. Jésus aime bien utiliser les paraboles, une forme de comparaison pour aider ses auditeurs à comprendre la signification de son enseignement.

La graine représente la parole de Dieu semée dans le monde. C'est une bonne nouvelle pour l'humanité qui consiste en ce message que Jésus est venu proclamer : « Le Royaume de Dieu est tout proche, convertissez-vous et croyez à l'Évangile ». D'abord, le mot « royaume » est l'équivalent du Règne qui désigne le fait que Dieu règne. Jésus vient annoncer la bonne nouvelle du Règne de Dieu. La parole de la graine de blé ou la graine de moutarde a été raconté pour nous faire saisir cela : le Règne de Dieu est entré de manière humble, extrêmement modeste. Il va grandir, donner des fruits.

C'est quoi ce règne dont Jésus est venu annoncer ? Non pas un royaume avec un roi qui impose sa loi et assujetti sa population. Le Règne que Jésus annonce ne peut être aperçu, saisi que lorsque nous contemplons toute la vie de Jésus, ses paroles, ses gestes. Jésus parcourait de village en village en Israël, lorsqu'il guérissait les malades, il signifie par là qu'il redonne la paix au corps fragile. Le premier signe ! Quand Jésus pardonnait les péchés, les fautes, ce qui empêche les gens à vivre dans la paix, il aidait les gens à avoir confiance à Dieu et avoir confiance en soi pour se relever pour mener une vie bonne. Voilà deuxième signe ! Quand Jésus chassait les esprits mauvais, il redonnait la paix à l'esprit. 4^e signe ! Enfin, quand il a fait revenir les morts à la vie, il signifie par-là que la mort n'est

pas le dernier mot. Jésus affirme et réaffirme que la vie n'est pas absurde à cause de la mort. Jésus lui-même est mort, après avoir souffert, mais il est ressuscité. Il est le Seigneur de la vie. Toute la vie de Jésus nous dévoile peu à peu le visage du Règne de Dieu : **La Paix, le Pardon, la confiance, et La Vie la plus grande.** Telle est sans doute les noyaux de ce que Jésus annonce. Frères et sœurs, avec notre Seigneur Jésus Christ, le Règne de Dieu a été déjà donné ! Il a été semé par Lui et avec lui dans notre monde. Certes, vous me demanderez ? il est où ce Règne ? Je dirai qu'il faut l'accueillir en nous d'abord. Accueillir le Christ en nos vies est condition nécessaire pour que la semence du Royaume puisse germer. Les enfants qui vont recevoir le baptême d'ici quelques instants vont faire cette démarche. Ils accueillent la vie de Dieu, la semence du Royaume en eux. Et nous, rappelons-nous notre baptême, nous avons été plongés dans la Vie de Dieu, nous nous mettons en route pour le Règne de Dieu, règne d'amour, de paix, de sainteté et de justice.

Le Règne de Dieu est déjà là, mais pourtant il n'est pas palpable dans nos vies quotidiennes. Il est encore caché. Il nous faut cheminer avec foi, comme nous le dit saint Paul. Le chemin du Royaume a commencé, mais nous ne sommes pas encore arrivés à la destination. Pas encore à l'état d'accomplissement du Règne. Notre patrie, c'est-à-dire le Royaume se trouve auprès de Dieu. Voilà pourquoi saint Paul dit que nous sommes en exil, en voyage sur cette terre.

Silence ça pousse, ça avance le Royaume car les chrétiens, les disciples du Christ ne cessent de témoigner au monde que Dieu est le Dieu de la Vie et de la paix véritable. En ces jours-ci, le pape François, en tant que celui qui représente tous les catholiques ne cesse d'inviter, encourager le monde à désirer la paix, à trouver une solution pour la situation en Ukraine, en Israël à travers le dialogue. Il intervenait hier au sommet des G7 au nom de l'Eglise sur les questions difficiles. La graine que le Seigneur a semée continue de grandir, malgré de nombreuses difficultés bien évidemment.

Silence, le Règne de Dieu avance ! Regardons, contemplons dans nos vies présentes, et y cherchons les traces, la présence du Règne de Dieu en nous et autour de nous. Nous les frères assumptionnistes, nous voulons faire de cette prière : « que ton Règne vienne ! » notre raison de vivre et travailler. Osons prier : Seigneur que ton règne vienne en moi et autour de moi.